

## **Estamos tranquilos con la calificación del país y no tenemos pensado cambiarla por la caída de los precios del petróleo: Alberto Jones**

### **Extracto de entrevista a Alberto Jones, director general de Moody's México.**

ALBERTO JONES: Nosotros vemos el lento crecimiento económico que hemos tenido ya por dos años, no ha cambiado todavía sustancialmente, estamos pensando que este año terminemos en niveles de 2.2 por ciento, quizá un poquito más pero ciertamente lejos de lo que el país requiere, probablemente el año que entra esté más cercano a los niveles de alrededor del 3 por ciento.

... el gobierno tiene otras alternativas además de que, con los recientes cambios legales que se hicieron, se permite tener un fondo de compensación que permite mitigar periodos de desaceleración o recesión, ya sea por caída de ingresos fiscales o en este caso por el precio del petróleo. Se puede compensar con el Fondo del Petróleo y se puede compensar reduciendo el gasto de otras áreas.

... estamos tranquilos respecto del nivel de calificación crediticia que tiene el país en el nivel de A3 y no tenemos pensado cambiarla por causa de una caída temporal por el precio del petróleo.

JOSE YUSTE: También nos tranquilizas a nosotros. (...) Dos cuestiones, uno inseguridad, ¿cómo está afectando a la economía mexicana, salió otra vez como el principal factor que obstaculiza el crecimiento económico, según la encuesta que realiza el Banco de México, y la normalización monetaria en EU donde no se sabe cuándo van a aumentar las tasas de interés, pero se sabe que esto va a llegar.

ALBERTO JONES: Por lo que respecta a la primera, que es la más complicada de las dos, los únicos indicios, ni siquiera científicos, pero por lo menos empíricos que conocemos donde claramente la violencia ha afectado el nivel de crecimiento económico de un país, ocurrió en Colombia y más o menos los diferentes estudios que se han hecho de esa época terrible que vivió ese país, son niveles de pérdida de crecimiento de 3.5 por ciento respecto de lo que el país podría haber tenido.

Pero estamos hablando de condiciones de violencia que afortunadamente a pesar de lo dramático y lo trágico de lo que estamos viviendo en México en diversas regiones o localidades del país, ni con mucho se asemeja a la situación de violencia que vivió el país sudamericano.

Entonces hoy en día nosotros no tenemos evidencia que indique que, desde el punto de vista del país, como un todo, la violencia esté afectando de manera rotunda los niveles de inversión, tanto la inversión y creación de capital, la construcción de fábricas, la inversión en máquinas, etcétera, y tampoco en el lado financiero, los inversionistas internacionales seguramente están viendo que hay problemas, están muy atentos como lo estamos nosotros para ver si esto puede llegar a afectar en el ámbito social a la solidez de las instituciones de México.